



● CHILENA Dramática denuncia de escritor argentino

Sábato sobre Sybila: "Canallesca prisión en mazmorras peruanas"

Una conmovedora carta de apoyo envió el afamado escritor argentino Ernesto Sábato ("El tunel", "Sobre héroes y tumbas") a Matilde Ladrón de Guevara, a propósito del encierro de su hija Sybila Arellano en cárceles peruanas.

Sybila fue condenada a 12 años de cárcel por presunta colaboración con el grupo Sendero Luminoso.

En estos días la Corte Suprema de dicho país se encuentra revisando un recurso de nulidad del juicio, por haber adeido este de garantías. La carta de Sábato, fechada en Santos Lucares (lugar de residencia del escritor) el pasado 3 de abril, dice:

"**QUERIDÍSIMA** Matilde:

"Hace ya más de diez años que mi propia Matilde sufre su durísima enfermedad, apenas murmurando algunas palabras casi ininteligibles en su cama, lo que me ha sumido en años de profunda tristeza, porque fue mi apoyo absoluto, mi píntal. Y, para colmo de males, mi hijo mayor, Jorge Federico, Ministro de Educación durante el gobierno democrático que sucedió a la feroz dictadura, murió hace pocas semanas en un choque de ruta.

"No puede imaginar la indignación por la canallesca prisión de Sybila en esas mazmorras peruanas, que sufre con ese coraje tan frecuente en las mujeres chilenas: mi abrazo más conmovido para

ella, si puede hacérselo llegar, y mi agradecimiento por ese coronel que se comporta, según su libro, como un ser humano.

Personas muy importantes se han preocupado por la situación de su hija, y querría creer que por fin tendrán que liberarla.

"**MÍ VISTA.** cada vez peor, pero una gran amiga me lee todo lo importante, y también el valiente artículo de Lafourcade en El Mercurio.

● Literato envió un abrazo conmovido a chilena detenida en Perú, hija de Matilde Ladrón de Guevara

"¿Qué le han respondido los escritores Octavio Paz y Mario Vargas Llosa? No olvido el silencio delicado que mantuvieron los integrantes del boom ante la obra del más grande novelista del Perú y uno de los más grandes de la lengua: José María Arguedas, el compañero de Sybila. Conozco, lamentablemente, esa clase de silenciamiento y sé lo que se puede sufrir."

"Si para algo puede servir esta carta, puede usted hacerla pública, porque, aunque sea de poca importancia para el individuo que preside la república peruana, puede ser útil para los seres humanos sensibles que sin duda se avergüenzan de mantener durante años en una mazmorra infame a alguien que ni siquiera ha tenido un juicio debidamente certero, tal como caracteriza a una auténtica democracia.

"Con un entrañable abrazo, Ernesto".



SYBILA Larga prisión.

"GOBIERNO, ATENTO"

"El Gobierno de Chile continuará siguiendo con atención la evolución de este caso y prestando la asistencia consular que sea menester", indicó el Canciller José Miguel Insulza, en carta personal dirigida a Matilde Ladrón de Guevara.

La misiva señala que el Gobierno "conoce detalladamente" la situación por la que atravesó Sybila Arellano, "tanto en su aspecto judicial como en lo que dice relación con la condición carcelaria".

Luego afirma que ha brindado un permanente apoyo a Sybila, realizando múltiples gestiones para la obtención de facilidades en visitas de familiares y tramitando la realización de exámenes médicos a la detenida.

Matilde Ladrón de Guevara contradijo la versión del Canciller, al señalar que durante los 20 días que estuvo en Lima, en diciembre pasado, no le fue posible ver ni una sola vez a su hija en el penal de alta seguridad de Santa Mónica de Chorrillos.

DATOS

Sábato sobre Sybila, "Canallesca prisión en mazmorras peruanas" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sábato sobre Sybila, "Canallesca prisión en mazmorras peruanas" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)